
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 16.05.2017 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Ortsrates Gerzen 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 11.05.2017 
Beginn: 17:30 Uhr 
Ende 19:25 Uhr 
Ort, Raum: Gaststätte Glücksgans, Am Sportplatz 1, 31061 Alfeld 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Ratsherr Uwe Höltgebaum  

stellvertretener Ortsbürgermeister 
Ratsherr Patrick Gensicke  

Ortsratsmitglied 
Herr Tobias Gelfort  
Herr Jörg Hey  
Herr Frank Klages  

von der Verwaltung 
Herr Constantin Zimmermann 
Herr Arne Klingeberg zugleich Protokollführer 

 

 
Frau Niemann - Alfelder Zeitung  
  
 

Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Gerzen sowie der Tagesordnung 
 
Ortsbürgermeister Höltgebaum eröffnet die Sitzung zunächst am Ehrenmal in der Tappen-
straße und begrüßt die anwesenden Ortsratsmitglieder, die Herren Zimmermann und Klinge-
berg von der Verwaltung, Frau Niemann von der Alfelder Zeitung sowie die anwesenden Zuhö-
rerinnen und Zuhörer, die der Einladung gefolgt sind. Herr Höltgebaum stellt die ordnungsge-
mäße Einberufung der Sitzung und die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest. Er bittet darum 
die Tagesordnung um den neuen Punkt 5 „Bearbeitung von Mängeln und anderen Maßnahmen 
in der Ortschaft Gerzen“ zu erweitern. Die nachfolgenden Punkte verschieben sich entspre-
chend nach hinten. Die Erweiterung wird einmütig beschlossen. 
 
    
    

 2. Besichtigung des Ehrenmal und anderer Örtlichkeiten 
 
Der Ortsrat besichtigt die entsprechenden Punkte und Ortsbürgermeister Höltgebaum bittet 
darum, dass man hierüber unter dem Tagesordnungspunkt 4 später diskutieren könne.  
 
Die Sitzung wird nach der Besichtigung in der Gaststätte „Glücksgans“ fortgesetzt. 



2  
 
 

  3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Gerzen am 
10.01.2017 
 
Das Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortsrates am 10.01.2017 wird einstimmig ge-
nehmigt. 
 
    
    

 4. Beratung des Besichtigungsergebnisses 
 
Herr Höltgebaum geht noch mal im Einzelnen auf die Besichtigung ein: 
 
Ehrenmal Tappenstraße 
Hier müssten die Fahnenmasten instand gesetzt werden. Außerdem besteht beim Lichtschalter 
und bei einer Lampe dringender Reparaturbedarf. Das Eingangstor schleift auf den Fliesen und 
müsste überprüft werden. Darüberhinaus soll der gesamte Pflanzbereich umgestaltet werden. 
Gerade die vorderen Bäume sehen nicht mehr gut aus und die beiden hinteren wachsen auf 
das Dach des Ehrenmals. Letztlich sollte der gesamte Bereich pflegeleichter werden. 
 
Herr Zimmermann sagt eine Überprüfung zu, weist aber darauf hin, dass der Bewuchs mit dem 
Efeu pflegeleicht ist. Daran würde er nichts ändern. Von einer Steinwüste hält er nichts. 
 
Straßenzustand Blumenstraße Hausnummer 2, 4 und 6 
Im Bereich dieses Stichweges habe es seit geraumer Zeit keine Pflege durch die Stadt gege-
ben. Der Rundweg ist lediglich ein Schotterwerg, der inzwischen ausgefahren ist. Hier müsste 
der Zustand verbessert werden. Ein Ausbau der Straße, der möglicherweise Kosten für die An-
lieger verursache, ist aber nicht gewünscht. 
 
Verkehrssituation „Am Humberg“/Bundesstraße 3 
Die Verkehrssituation macht weiterhin Sorgen. Zwischen Ortsschild aus Richtung Delligsen und 
Blitzer halten sich viele Fahrer nicht an die vorgeschriebene Geschwindigkeit. Besonders ge-
fährlich ist dies für die Anwohner, die auf der linken Spur, im zweispurigen Bereich aus Richtung 
Alfeld kommend, zum Humberg abbiegen wollen. Hier wünsche sich der Ortsrat eine Messung 
der Geschwindigkeit, nach Möglichkeit mit einem verdeckten Zähler. Die Ergebnisse sollen dem 
Ortsrat sodann zur weiteren Beratung vorgelegt werden.  
 
Bäume „Am Humberg“ 
Die beiden städt. Bäume müssten kontrolliert werden. Einer hat einen Blitzschlag erlitten und 
muss auf seine Standsicherheit geprüft werden. Beide müssten ggf. zurückgeschnitten werden. 
 
Konsumtreppe zwischen der Straße „Am Buchenbrink“ und der Bundesstraße 3 
Die Treppe wird sehr häufig, auch durch Kinder die zum Schulbus gehen, genutzt. Bei Dunkel-
heit sehe man in der Mitte der Treppe fast nichts mehr. Eine Beleuchtung oberhalb und unter-
halb der Treppe reiche hier nicht aus. Die Treppenstufen haben die Anlieger bereits ehrenamt-
lich instand gesetzt. 
 
Friedhofseingang 
Der Friedhofseingang als „Aushängeschild“ bei Beerdigungen ist in keinem guten Zustand. Dort 
verdreckt Laub seit Monaten den Bereich, die Büsche sind seit geraumer Zeit nicht zurückge-
schnitten und das Eingangstor marode. 
 
Der Ortsrat bitte die Verwaltung in allen Punkten für Abhilfe zu schaffen und um entsprechende 
Rückmeldungen, welche Schritte eingeleitet wurden.  
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 5. Bearbeitung von Mängeln und anderen Maßnahmen in der Ortschaft Gerzen 
 
Herr Höltgebaum geht auf das Schreiben an die Verwaltung vom 10.04.2017 ein, in dem er im 
Namen des Ortsrates am Abarbeitung div. Aufgaben bat. Hierzu habe er eine Email vom Orts-
ratsbetreuer, Herrn Heuer, erhalten, aus der hervorgeht, dass erst nach Behandlung im Ortsrat 
die Verwaltung tätig werden würde. 
 
Herr Klingeberg erklärt, dass es sich hierbei um ein Missverständnis handelt. Die Verwaltung 
werde natürlich solche Mängelmitteilungen abarbeiten. Es ist nicht gewollt, alle paar Wochen für 
solche Mängel eine Sitzung des Ortsrates einzuberufen. Letztlich geht es der Verwaltung nur 
darum, durch den Bürgerstammtisch nicht ein weiteres Gremium parallele zum Ortsrat zu zu 
installieren. Das Schreiben vom 10.04. wurde durch Herrn Klingeberg bereits in der Verwaltung 
mit der Bitte um entsprechende Abarbeitung und Rückmeldung weiter geleitet.  
 
Herr Höltgebaum stellt klar, dass der Bürgerstammtisch immer am letzten Donnerstag im Mo-
nat eingeführt wurde, um mit den Bürgerinnen und Bürgern in besseren Kontakt zu kommen. 
Man wolle dadurch nicht die Bedeutung des Ortsrates schmälern. 
 
    

 6. Bericht des Ortsbürgermeisters 
 
Herr Höltgebaum berichtet, dass der Ortsrat an den Jahreshauptversammlungen der örtlichen 
Vereine teilgenommen hat. Die Vereine leben und werden vom Ortsrat, wenn nötig, unterstützt. 
 
Am 04.02. fand eine Wanderung der Dorfgemeinschaft mit über 100 Personen statt, diese wur-
de von zwei Privatpersonen organisiert und wird sicher wiederholt. 
 
Weiterhin fanden folgende Veranstaltungen statt: 
 

- traditionelles Würstesammeln im Februar  
- Umwelttag am 25.03., evtl. noch ein weiterer Termin im Herbst 
- 1. Bürgerstammtisch am 30.03. in der Glücksgans 
- 15.04. Osterfeuer durch die Feuerwehr 
- 27.04. 2. Bürgerstammtisch im Gerzer Eck 

 
Darüberhinaus berichtet Herr Höltgebaum aus dem Rat, dass der Ankauf der alten Hauptpost 
vertagt und der Haushalt 2017 vom Landkreis mittlerweile genehmigt wurde.  
 
Am Himmelfahrtstag findet ein Gottesdienst auf dem Sportplatz statt. Im August div. Turniere 
des TSV und die Feuerwehr feiert ihr Jubiläum im September ebenfalls auf dem Sportplatz.  
 
Interessierte Wahlhelfer für die anstehenden Bundestagswahlen im September und den Land-
tagswahl im Januar können sich beim Ortsrat melden. 
 
 

 7. Mitteilungen der Verwaltung 
 
keine 
 
 
___________________________     ________________________ 
Uwe Höltgebaum       Arne Klingeberg 
Ortsbürgermeister       Protokollführer  
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